

Japón perturbaría intención de frenar escalada en petroprecios (El Financiero 14/03/11)

Japón perturbaría intención de frenar escalada en petroprecios (El Financiero 14/03/11) Clara Zepeda Hurtado Lunes, 14 de marzo de 2011 • Debe compensar capacidad energética nuclear perdida. • Podría haber una mayor demanda de crudo en el mercado. • Oferta restringida por la continuidad de la crisis libia. • Japón enfrentará un tsunami económico

Tras las "severas" afectaciones en las plantas nucleares niponas, el incremento en la demanda de petróleo en Japón, para compensar la capacidad energética nuclear perdida, perturbaría la intención de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) y de Estados Unidos de frenar el aumento del precio del crudo para no matar la recuperación económica mundial. "El precio del petróleo estuvo bajando la semana pasada por la fortaleza del dólar y las medidas de aumentar producción, pero la incertidumbre sobre el impacto del terremoto en Japón y la continuidad de la crisis en el mundo árabe, hacen suponer que difícilmente el precio del petróleo pueda bajar sensiblemente hacia adelante", advirtió Enrique Mendoza, analista de Intercam Casa de Bolsa. Las alzas en el precio del petróleo a uno y otro lado del Atlántico, arriba de cien dólares el barril, han llevado a los principales países productores a ofrecer nuevas soluciones, que pasan por tirar de sus propias reservas, para poner alto a la escalada de precios producida a partir del estallido de la crisis del mundo árabe. Integrantes de la OPEP, concretamente Kuwait, Emiratos Árabes Unidos y Nigeria, se han comprometido a incrementar su producción diaria en 300 mil barriles adicionales, uniéndose así a la promesa que ya había hecho Arabia Saudita semanas atrás de aumentar el bombeo de barriles hasta 700 mil más cada día. Desde que comenzaron las revueltas en Libia, la Agencia Internacional de Energía estima que la producción de crudo ha caído hasta el millón de barriles al día, dos tercios menos que antes de que el país se contagiara de las revueltas de Túnez y Egipto. Estados Unidos ofreció sus reservas como solución momentánea para paliar el ascendente costo de la gasolina, pues la escalada del oro negro tampoco da respiro a los estadounidenses, que han visto cómo el precio del galón de gasolina ha marcado su segunda mayor subida de la historia en sólo dos semanas. Daños económicos Esta escalada está comenzando a pasar factura a la cartera de los ciudadanos. Analistas sostienen que "existe una gran probabilidad de que el petróleo alcance los 120 dólares por barril", y eso "va a ser un problema". Con el estado de emergencia nuclear en algunas plantas de Japón, el mercado podría esperar mayor demanda de petróleo, para compensar la capacidad energética nuclear perdida. Aunado a lo anterior, las fuerzas gubernamentales del líder libio ejercieron su poder aéreo, que junto con la armada lanzaron feroces ataques sobre posiciones estratégicas petroleras bajo control de los rebeldes. Los ataques podrían haber dañado seriamente la infraestructura petrolera de Libia, al grado de que muchos analistas piensan que aun bajo un escenario de solución en el corto plazo, sería muy difícil recuperar la capacidad de producción libia en este año. Además, en Arabia Saudita, Yemen, Omán y Bahrein, la situación no está tan controlada como se pensaba. El terremoto en Japón influyó negativamente en los mercados financieros, advirtió Intercam, que anticipa un golpe adicional a la economía japonesa, en lo particular, y a la asiática y mundial, en lo general. Los precios del petróleo han crecido 24 por ciento en el último mes, debido a la incertidumbre sobre la situación política en Medio Oriente y la crisis en Libia, un productor cuyo crudo se encuentra entre los más preciados, que ha restringido el suministro.